

03 de diciembre de 2025

COMUNICADO DE PRENSA

Las Oficinas Nacionales de Estadística del SICA y la CEPAL impulsan la modernización de los sistemas de información estadística en Centroamérica

La SECMCA participó en el Taller CENTROESTAD-CEPAL: "La gestión del conocimiento en las ONE: la modernización de los sistemas de información e implementación de geoportales estadísticos", en el marco de la XXX Reunión Ordinaria de la CENTROESTAD. El encuentro reunió a directores y responsables técnicos de las Oficinas Nacionales de Estadística (ONE) de los países del SICA, junto con expertos de la CEPAL, INEGI (Méjico), DANE (Colombia) e INE (Paraguay), para intercambiar experiencias y buenas prácticas en la modernización de portales estadísticos y el desarrollo de geoportales.

En este contexto, CEPAL mostró la evolución de su ecosistema de datos y su visión hacia el futuro, subrayando la necesidad de fortalecer las capacidades institucionales y de integrar el componente geoespacial como parte esencial de la innovación estadística regional. Desde la visión del SICA, representada por la Secretaría General y expresada por Mario Villalobos, se enfatizó que la construcción de un sistema estadístico regional confiable, transparente y útil para las políticas públicas requiere no solo compartir soluciones entre países, sino también forjar alianzas con socios estratégicos capaces de transferir tecnología, experiencia y buenas prácticas. La aprobación de los indicadores nacionales que formarán parte del Portal Estadístico del SICA, junto con la integración de datos espaciales regionales, permitirá alinear los esfuerzos y facilitar el acceso del usuario final a información oportuna y de calidad, potenciando el monitoreo de políticas públicas y contribuyendo directamente a mejorar la calidad de vida en la región.

El compromiso expresado por el INEC de Panamá, que resaltó el Sr. José Francisco García, director encargado de dicha institución sobre que "el desafío no es solo avanzar en un mundo más digital, sino asegurar una adecuada gobernanza de datos" y por los demás países del SICA, reafirma la necesidad de fortalecer relaciones, abrir nuevas oportunidades de cooperación y continuar construyendo capacidades regionales. En un entorno donde aún hay más preguntas que respuestas, la SECMCA subraya que la modernización estadística es un esfuerzo colectivo y estratégico, indispensable para impulsar la toma de decisiones basada en evidencia y consolidar un sistema regional de información que responda a las demandas actuales de desarrollo, inclusión y transparencia.

SECRETARIA EJECUTIVA DEL CONSEJO MONETARIO CENTROAMERICANO

Tel: (506) 2280-9522 ~ Internet: www.secmca.org ~ E-mail: secmca@secmca.org ~ Apartado Postal: 5438-1000 ~ San José, Costa Rica